
語文教育學系 

賴Ｏ涵 

很榮幸能有這個機會獲得本學年的校友總會優秀獎學金，這對於我來說是實

在是莫大的殊榮，也是支持我在未來能持續用功讀書的動力。謝謝語教系及國

企系師長們在上一學年對我的教導與培養，讓我從中學習到許多的專業知識與

技能；也謝謝家人對我的支持及信任，讓我能把心思專注於課業上。 

高中時，從來沒有想過會進入語文教育學系，結果指考分發讓我來到了這裡。

到了一個新的環境，心裡其實懷著忐忑、緊張的情緒，但也有興奮、期待的感    

覺，希望自己在大學時期能有所成長。在大一懵懵懂懂的時期，對於未來還沒有

任何的想法、規劃，但經過許久的考量，以及與家人朋友們討論過後，還是覺得

自己可能需要第二專業，讓我能在未來出社會時，  會比其他人更有競爭力。於是

在一年級下學期時，我申請了國際企業學系雙主修，最後也順利通過了，這也讓

我從大二開始，每學期的學分都是從  23  起跳，曾經有一個學期學分數甚至高達  

28.5，當時真的是蠻辛苦的，但也因為課業負擔比較重，我因此學會了如何分配

時間，將效率最大化，讓我能花最少的時間將課業處理好，還有餘力處理課外的

事務。 

在學校除了學習很重要之外，我覺得與人互動及辦理事務的能力，也是需要  

趁還在學校時，就訓練起來的技能，畢竟出社會後這些都算是基本該具備的。所

以我在學習專業知識的同時，也曾擔任系學會公關組長，現任畢展總召等等，因

為我相信「機會是留給準備好的人」，對於課外事務，只要在我能力範圍內，我

都會盡全力去做，讓每件事的結果都儘量可以達到完善。雖然需要額外花時間來

處理這些身份所帶來的大小事，但我並不會感到排斥，雖然有時會感到疲累，但

這些都是讓我成長的機會，我不只能學習到舉辦活動該注意的各種大小事，也了

解領導的角色要如何擔任才適宜，我想這些養分在我不遠的未來都會發揮它的作

用，所以我非常珍惜，也非常感謝能有這些機會。 

學校是一個灌溉學生、培育英才的場所，尤其大學是學生與社會人士身份的

銜接，所以我會讓自己好好把握還在學校的時候，努力儲備實力，這樣在出社

會之後也會比同儕更有競爭力，更能找到自己心儀的工作。並且希望未來我能

把在學校的所學，實際運用於工作上，真的將「學以致用」透徹地實踐。 


